

“Ser imputado es un honor”

El ex presidente del V Centenario, Luis Yáñez, bromea sobre su posible citación en el “procedimiento inquisitorial” sobre las cuentas de la Expo’92

Madrid / D16.—En clave de humor, el ex presidente de la Comisión Nacional del V Centenario, el socialista Luis Yáñez, se hizo eco de los rumores sobre su posible citación en los presuntos delitos de malversación de fondos de la Expo’92. “Estaba preocupado porque no aparecía como imputado en ningún sitio, no era nadie, y ahora es un honor aparecer así con el señor Pellón, el señor Olivencia o el señor Casinello”. Yáñez calificó de “inquisitorial” el proceso abierto por presuntas irregularidades en la gestión de la Expo’92, a la vez que se mostró sorprendido por su posible comparecencia como imputado.

Yáñez indicó que las diligencias de este caso “son muy confusas y dan palos de ciego” y añadió que “ya es hora de decir que las personas afectadas por cualquier decisión judicial deberían saberlo por la vía directa del juzgado y no por los medios de comunicación, por lo que la Audiencia Nacional y el señor Garzón deberían tener más mesura y más corrección”.

En este sentido, argumentó que las cuentas de la Expo ya habían sido revisadas por la Inspección General del Estado, la abogacía del Estado, auditorías externas, el Patrimonio General del Estado y el Tribunal de Cuentas y apuntó que “nunca se encontró indicio alguno de delito” y, sin embargo, “con una querrela de Ruiz Mateos se ha tenido a bien abrir diligencias sobre la cuestión”.

“Estoy convencido que dentro de unos años estará claro que la Expo fue, no sólo un éxito internacional y una de las mejores exposiciones universales del siglo XX, sino además que se hizo con rigor económico y sin ningún tipo

“Estaba preocupado porque no aparecía en ningún caso”

“Es un honor estar junto a Pellón, Olivencia y Casinello”

“Las diligencias judiciales son muy confusas y dan palos de ciego”

“Dentro de unos años, estará claro que la Expo fue una de las mejores exposiciones universales del siglo XX”



PRESUNTO IMPUTADO El socialista Luis Yáñez asegura haberse enterado de su situación judicial por la Prensa.

delictivo”, puntualizó. Asimismo, el diputado socialista afirmó que no se ha hecho una inspección parecida en los Juegos Olímpicos de Barcelona, en el Teatro Real de Madrid, ni en el Guggenheim de Bilbao, por lo que se preguntó si “Andalucía y Sevilla son sospechosas porque los andaluces somos menos serios o porque Andalucía sea más subdesarrollada que Bilbao, Madrid o Barcelona”.

Además, agregó que el juicio por la gestión de la Expo “se produce porque nadie perdona que el PSOE y Gon-

zález hicieran justicia con Sevilla y Andalucía, marginadas y postradas ante quienes mandaban hasta 1982, que eran gente del triángulo Madrid, Barcelona, Bilbao”.

Ante las declaraciones del empresario jerezano José María Ruiz Mateos, en las que acusa al PSOE de haber hecho la Expo gracias “al robo de Rumasa”, Yáñez indicó que “esto es una de las muchas mentiras que Ruiz Mateos viene diciendo desde hace 14 años, porque la isla fue una adquisición del Gobierno de la UCD”.

La isla del tesoro pirata

El coordinador general de IU en Andalucía, Antonio Romero, afirmó ayer que la Isla de la Cartuja, concebida para ser “la locomotora del desarrollo andaluz, ha acabado como la Isla del Tesoro de los piratas”. Romero criticó la gestión de la Expo’92 y aseguró que “no admitimos que Chaves y González se escondan detrás de la bandera andaluza para justificar estos desafueros; nuestra honestidad no se lo permite. Tras la Exposición estaba el mismo “modelo faraónico de desarrollo” que dirige las políticas neoliberales del PP.

Chaves: “El PP hace política en un lodazal”

El presidente andaluz recuerda que “pese a la economía”, el PP sólo aventaja al PSOE en tres puntos

Sevilla / D16.—El presidente de la Junta de Andalucía y secretario general del PSOE-A, Manuel Chaves, considera que la dificultad que encuentra el PP para despegarse de los socialistas en intención de voto —en relación a los últimos sondeos de opinión— radica en que el Gobierno de José María Aznar “ha reflejado una incapacidad total para hacer política en positivo, o al menos para trasladarla a los ciudadanos”.

Según Chaves, el PP “ha vuelto a convertir el debate político en un lodazal”, como a su juicio hacían los populares desde la oposición. Chaves restó importancia a los resultados de

las encuestas hechos públicos recientemente, que otorgaban al PP una diferencia de algo más de tres puntos. En este sentido, indicó que los sondeos del mes de noviembre no se han realizado en el contexto más favorable para el PSOE, y que, al margen de las diferencias, “demuestran un hecho evidente, que es el bajón de la aceptación de los ciudadanos” respecto a la gestión del Gobierno.

El jefe del Ejecutivo autonómico manifestó que, entre otros motivos, la dificultad del Partido Popular para despegarse a pesar de la bonanza económica se explica en que “desde la vuelta del verano, el PP ha vuelto a la

estrategia que desarrolló durante la oposición, es decir, a convertir el debate político en un lodazal y volver a las tácticas de difamación porque considera que eso sí puede hacerle despegar”.

En relación a la situación interna del Partido Socialista, el líder del PSOE-A señaló que desde el último congreso federal el secretario general, Joaquín Almunia, ha logrado “consolidar su liderazgo”, ya que “ha tomado decisiones y participado en debates donde ha demostrado claramente de lo que es capaz y su valía”.

Para Chaves, Almunia “es una persona muy rigurosa, muy sólida y, ló-

gicamente, el partido, en el último congreso, acertó al elegirlo como secretario general”. Asimismo, Chaves dijo que el liderazgo de Almunia y el que “tiene y va a seguir teniendo” desde el punto de vista “moral y social” Felipe González “se han encajado muy bien”.

Quizás pudo haber alguna distorsión en los primeros momentos, pero creo que se han encajado y ajustado perfectamente”, indicó. Respecto a Felipe González manifestó que “quitarle el manto del poder da una gran libertad, y por lo tanto la posibilidad de decir las cosas sin tantas ataduras como cuando se está en el Gobierno”.

PP: “Narcís Serra es el señor de las tinieblas”

El jefe de los populares catalanes contestó ayer a las insinuaciones del dirigente socialista sobre un final tipo Berlusconi para José María Aznar.

Barcelona / D16.—El presidente del PP de Cataluña, Alberto Fernández Díaz, comparó ayer al primer secretario del PSC, Narcís Serra, con “el señor de las tinieblas” y le recordó que “la única regresión democrática que ha existido en España ha sido durante la etapa del Gobierno de Felipe González en la que los socialistas consiguieron avergonzar a todos los demócratas”.

Fernández Díaz contestó de esta forma las acusaciones de “abuso de poder” y “regresión democrática” que lanzó ayer Serra contra José María Aznar, a quien comparó con Silvio Berlusconi y le deseó el mismo final.

El dirigente popular dijo que “las comparaciones siempre son odiosas, pero puestos a hacerlas, si alguien puede recordar al señor de las tinieblas este es Serra”. Fernández Díaz lamentó que el dirigente socialista “siga sin ruborizarse” cuando había de regresar democrática porque “Serra, ya sea en su condición de dirigente socialista o en la de ministro y vicepresidente de anterior Gobierno, no puede quedarse al margen de cuestiones como Filesa, el escándalo del Cesid o la oscura trama de los GAL”.

Según el presidente del PP catalán, Narcís Serra ha conseguido “identificar” el discurso y la estrategia del PSC con las del PSOE, rompiendo la tradición de los socialistas catalanes de mantener un cierto distanciamiento del PSOE, “lo que le permitía mantener su espacio electoral en Cataluña”.

Alberto Fernández puso como ejemplo de esta situación “los silencios que guarda el PSC ante los ataques del PSOE contra Cataluña y la utilización que hace el PSOE de ella como arma electoral y para atacar al PP”.

Añadió que los socialistas catalanes “no tienen credibilidad política después de haber asumido las tesis lingüísticas de CiU”. Por todo ello, insistió en rebautizar al PSC como “el Partido Sin Credibilidad”.